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ACTA No. 02 

Proceso: Comité de Extensión de la Facultad del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales 

Subproceso: Comité de Extensión de la Facultad del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales 

Unidad Académica y/o Administrativa: Unidad de Extensión de la Facultad del 
Medio Ambiente y Recursos Naturales. 

Hora de Inicio: 10:00 a.m. 

Motivo y/o Evento: Comité de extensión.  
Hora de Finalización: 
12:00 p.m. 

Lugar: Sala de reunión – Unidad de Extensión FAMARENA 
Fecha: Septiembre 20 de 
2017 

Participantes: 

Nombre Cargo Firma 

Lena Carolina Echeverry Prieto 
Directora Unidad de Extensión 
FAMARENA 

ASISTIO 

Jaime Ussa Ingeniería Ambiental ASISTIO 

Hayder Bautista 
Tecnología en Gestión 
Ambiental y Servicios Públicos 

ASISTIO 

Alejandro Murad 
Tecnología en Saneamiento 
Ambiental 

ASISTIO 

Edgar Emilio Sánchez Buendía Administración Ambiental ASISTIO 

Danny Naranjo Ingeniería topográfica ASISTIO 

Edilberto Niño 
Tecnología en levantamientos 
topográficos 

ASISTIO 

Robert Leal Ingeniería Forestal ASISTIO 

Sin delegado Ingeniería Sanitaria NO ASISTIO 

Miguel Ángel García Reyes  Administración deportiva ASISTIO 

 

Elaboró: Sandra Giselle Guzmán French 
Visto Bueno del Acta: Lena Carolina Echeverry 
Prieto 

 
OBJETIVO:  
 
Atender los casos inherentes a los procesos que involucren la Unidad de extensión de la Facultad del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales.  
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ORDEN DEL DÍA. 
 

1. Verificación del Quorum 
2. Compromisos Comité de extensión 001 2017 
3. Casos Unidad de Extensión 
4. Casos Proyectos Curriculares de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
5. Proposiciones y varios.  

 

 
DESARROLLO 
 

1. Verificación del Quorum 
 
Se verifica el quorum estableciendo que existe quorum deliberatorio, con la asistencia de 9 de 10. Se hace 
la claridad que el proyecto curricular de Ingeniería Sanitaria no tiene delegado al comité de extensión de la 
Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales.  
 

2. Informe de los compromisos establecidos en el acta N°001 Comité de extensión FAMARENA 
2.1 Se propuso que en el acta de grado de los estudiantes que realizan pasantía como modalidad de grado, 

tenga la firma del director de la Unidad de Extensión para que se garantice la legalización de las 
pasantías por los estudiantes. La docente Lena Carolina Echeverry comunica que se llevara la 
propuesta a Consejo de Facultad. 
 

2.2 Se acordó solicitar a los proyectos curriculares la información referente a las propuestas que se han 
aprobado en los Consejos Curriculares sobre pasantías, con el fin de comparar esta información con la 
base de datos que reposa en la unidad de extensión y así determinar cuántos estudiantes de los que se 
le ha aprobado la pasantía, han realizado la legalización de las mismas en la unidad. La docente Lena 
Carolina Echeverry que mediante oficio y correo electrónico se envió la solicitud a los proyectos 
curriculares de acuerdo al compromiso. La asistente de la unidad Sandra Guzmán realiza la 
presentación de la información remitida por los proyectos curriculares. (se anexa presentación). El 
comité se da por ENTERADO y realiza las siguientes propuestas: 

 

 De acuerdo a las actas que deben estar publicadas por cada proyecto curricular, se lleve un 
control para la legalización de las pasantías.  

 Por medio de una plataforma web, los estudiantes publiquen la información referente a su 
pasantía (título, nombres estudiantes, proyecto curricular, numero de acta con la que al 
estudiante le aprobaron su propuesta de pasantía).  

 Si no legalizaron la pasantía, al estudiante se le convierta la modalidad de grado de pasantía a 
monografía.  

 El tiempo de la pasantía inicie a partir de la legalización en la Unidad de Extensión. 

 Cuando el estudiante entregue ante el proyecto curricular la propuesta de pasantía, en el 
proyecto se le entregue una directriz en donde se indique el proceso de legalización de la 
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pasantía. Por lo que como compromiso de la unidad de extensión se construirá la directriz 
para replicarla a los proyectos curriculares y las empresas.  

 

3. Casos Unidad de Extensión 
3.1. Divulgación del Oficio IDEXUD agosto 18 del 2017, dando alcance a la circular N°044 de Julio 19 de 

2017, referente a Servicios Académicos Remunerados. El comité se da por ENTERADO. 
 

3.2. Se da a conocer el nuevo formato de cumplido para contratistas del IDEXUD, Formato EPS- FR-055. 
El comité se da por ENTERADO. 

 

4. Casos Proyectos Curriculares de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
4.1. Se presenta la propuesta en modalidad de Diplomado titulada Vegetación y flora representativa en la 

jurisdicción de la CAR: Una herramienta para su control del docente William Gilberto Ariza Cortes. El 
comité se da por ENTERADO y AVALA la propuesta. 
 

4.2. El docente Jaime Eddy Ussa Garzón presenta la propuesta en la modalidad de educación no formal 
titulado: El comité se da por ENTERADO y AVALA la propuesta, siempre y cuando se cumpla el punto 
de equilibrio. 

 

4.3. El docente Miguel Ángel García presenta la propuesta en la modalidad de educación no formal titulado 
Diplomado en gestión y metodología del entrenamiento deportivo. El comité se da por 
ENTERADO y AVALA la propuesta. 

 
4.4. Se realiza la discusión al interior del comité de los documentos: Proyecto Universitario Institucional y 

Plan Estratégico de Desarrollo 2018-2030, documentos enviados al correo electrónico de los 
integrantes del comité de extensión (enviado el 13 de Septiembre del 2017 anexo al acta). El docente 
Robert Leal comunica su preocupación en que al leer el documento del PUI no se ve una asociación 
entre lo administrativo y lo académico lo cual puede ser conducente a generar dualidades en el que 
hacer docente, la docente Lena Carolina Echeverry interviene y comenta que en principio desarrollado 
en la pagina 6: construcción de paz con justicia social, ambiental y cognitiva no se desarrolla a 
profundidad el sentido ambiental como si ocurre con el social, viéndose un sesgo en el escrito y que no 
debe dejarse a un lado que somos la unida universidad estatal con una Faculta del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales con una experiencia de 43 años. El docente Edgar Sanchez, opina al interior del 
comité que para realizar la lectura de estos documentos es necesario un informe de gestión de las 
diferentes dependencias que atañen a los documentos. En cuanto al documento del Plan Estratégico 
de desarrollo se considera que se requiere el documento completo y no solo el capítulo número 3. Los 
demás docentes solicitan un tiempo adicional para la lectura del documento, por lo cual, se solicita se 
reenvíe nuevamente los documentos para ser discutidos en la próxima sesión del comité. 

 

4.5. La docente Yolima del Carmen Agualimpia Dualiby presenta la propuesta “IV Congreso internacional 
del agua y el ambiente” con el slogan “Ciencia y tecnología para el desarrollo sostenible”, la cual ya fue 
aprobada mediante acta del Consejo de Carrera del proyecto curricular de Tecnología en Gestión 
Ambiental y Servicios Públicos y del consejo de facultad. La docente Yolima del Carmen, aclara que no 
se va a cobrar por la asistencia al evento y que los asistentes deben estar los dos días de su 
desarrollo, por lo que los valores que se encuentran en la propuesta serán donaciones. El comité de da 
por ENTERADO y solicita se aclare en la propuesta el manejo de los recursos económicos y da AVAL 
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a la propuesta.  
 

5. Proposiciones y varios  
 

5.1 El docente Edgar Sánchez propone se realice la discusión para la unificación y reglamentación de las 
prácticas empresariales para la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales, por el tiempo de la sesión 
esta propuesta queda pendiente para una próxima sesión del comité de extensión. 
 
5.2 Se solicita a la Unidad de Extensión enviar a los integrantes del comité la información de los estudiantes que 
faltan por legalizar la pasantía, para que allá un apoyo en la solicitud a las coordinaciones para que los 
estudiantes se acerquen a la Unidad y realicen la respectiva legalización de las pasantías que aún no la tienen. 
 
5.3 El docente Edgar Sánchez informa que enviara al comité de extensión, el proyecto de ley con el que se 

obliga a las entidades públicas a afiliar a los pasantes y practicantes a la ARL. El comité se da por 
ENTERADO. 

 
5.4 El docente Miguel Ángel García manifiesta su preocupación por la falta de tiempo de los docentes 

designados para acompañar las pasantías. El docente Edgar Sánchez considera que si un docente no tiene 
el tiempo para acompañar estos procesos, no debe comprometerse con los mismos. 
 

5.5 El docente Alejandro Murad, solicita que de una mayor claridad frente al programa Estado Joven para 
conocer si es para  la realización de prácticas o pasantías. La Docente Lena Echeverry le informa que el 
programa Estado Joven permite realizar amabas modalidades y que están definidas en las convocatorias 
que hace cada empresa adscrita al programa. 
 

5.6 El docente Miguel Ángel García comenta que se está desarrollando la RED DE INVESTIGACION (HUAIRA) 
con diferentes universidades. El comité se da por ENTERADO y se sugiere que para esta Red se debe 
firmar un convenio interadministrativo entre la universidad y las demás universidades. 

 
 
Siendo las 12:20 p.m. se cierra la sesión.  

 
  
 

ORIGINAL CON FIRMA 
LENA CAROLINA ECHEVERRY PRIETO 

Directora de la Unidad de Extensión FAMARENA 

 
 
 

ORIGINAL CON FIRMA 
ALEJANDRO MURAD 

Tecnología en Saneamiento Ambiental 
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ORIGINAL CON FIRMA 
EDILBERTO NIÑO 

Tecnología en levantamientos topográficos 

 
 

ORIGINAL CON FIRMA 
JAIME USSA 

Ingeniería Ambiental 
 

 

ORIGINAL CON FIRMA 
HAYDER BAUTISTA  

Tecnología en Gestión Ambiental y Servicios Públicos 

 
 
 

ORIGINAL CON FIRMA 
EDGAR EMILIO SÁNCHEZ BUENDÍA 

Administración Ambiental 

 
 
 

ORIGINAL CON FIRMA 
DANNY NARANJO 

Ingeniería topográfica 

 
 
 

ORIGINAL CON FIRMA 
ROBERT LEAL 

Ingeniería Forestal 

 
 
 

ORIGINAL CON FIRMA 
MIGUEL ÁNGEL GARCÍA REYES  

Administración deportiva 

 

 

 


